

Periódico semanal
de noticias é intereses locales y generales.

Precios de suscripción.

En Medina, un año, 4 pts.; semestre, 2'50.
Fuera de Medina, 5 pts. al año.

Domingo 22 de Octubre de 1893.

La correspondencia, á B. Manuel.

Puntos de Suscripción.

En la Imprenta y Librería de B. Manuel
Plaza Mayor, 50. Medina del Campo

ADVERTENCIA.

Rogamos á nuestros abonados, cuyas suscripciones terminaron en fin de Septiembre último y fechas anteriores, se sirvan renovar las suscripciones si no quieren sufrir retraso en el recibo del periódico.

VENTA DE FINCAS.

El día veinte y cuatro del actual, á las once de su mañana, tendrá lugar en el despacho del Procurador de este Juzgado D. Vicente González Caballero, la subasta particular de las fincas pertenecientes á la testamentaria de D. Florencio Martín Calleja, que se hallan en el casco y término de esta Villa y son: Una casa-posada sita en la Plaza Mayor y calle de la Rinconada.—Un majuelo al pago de las Carabayas de 1.510 cepas.—Y una tierra al pago del camino de Gomeznarro, á las Negras, de 5 obradas y media.

Del precio y demás condiciones informará al que lo desee el citado Procurador González.

Medina del Campo 12 de Octubre de 1893.

LOS INTERESADOS.

DE QUIEN ES LA CULPA.

El corresponsal en Lóndres de un popular diario madrileño ha afirmado rotundamente que los sucesos de Melilla son el resultado de una conjura anglo-marroquí contra España. Con todas las procedencias periodísticas conviene hacer lo que con las procedencias de Bilbao se hace ahora en algunas poblaciones, no en esta: ponerlas en cuarentena.

Pero ya digimos que nunca faltan á las fantasías de los corresponsales algún fundamento. Quizás sea cierto que Inglaterra quiere crearnos conflictos en Marruecos con el mal disimulado propósito de romper el *status*

tuquo y apoderarse de Tánger. Quizás haya algo de verdad en todo lo que nos dice el corresponsal aludido. Lo que nos parece un exceso de fantasía es la intención que se atribuye á Inglaterra de entregarnos el Peñón de Gibraltar á cambio de todas nuestras posesiones de Africa, incluso las Canarias, pues parece esta intención un chiste irónico de semanario festivo. Los ingleses tienen demasiado talento mercantil para hacer los negocios de ese modo.

Ya estamos viendo las consecuencias de las revelaciones del corresponsal londonense: una serie de manifestaciones patrióticas contra Inglaterra, al estilo de aquellas que hubo recientemente en Portugal y que dieron motivo á nuestros caricaturistas para satirizar con preciosísimos dibujos á los lusitanos. Y ya estamos viendo los epígrafes alarmantes de los periódicos madrileños presentándonos de sopetón el anuncio de grandes acontecimientos, lo menos, lo menos, de una guerra sin cuartel entre los descendientes del Cid y los hijos de Albión la nebulosa, profetizada y puesta al alcance de todas las inteligencias por los Sres. Gasset y Morote, dedicados ahora á Gallands del género espeluznante.

Que Inglaterra venda á los rifeños fusiles y cañones, no significa que tenga el gobierno inglés el propósito de dejarnos sin Céuta y sin Melilla y sin nuestras demás posesiones de Africa: los ingleses son, ante todo, comerciantes, y los rifeños hacen perfectamente en surtirse de lo que necesita en el mercado inglés, apélese ó no se apele al contrabando para facilitarles esas armas. Es un derecho que tienen esos bárbaros, idéntico al que tenemos nosotros de adquirir fusiles Maüser con ó sin la ayuda de nadie. Sin embargo, bien puede suceder sean ciertas esas malas intenciones atribuidas á la gran Bretaña.

Consideremos la cuestión con frialdad, y vengamos á cuentas. Nosotros queremos que los traficantes ingleses no faciliten armas á los rifeños, con lo cual pedimos tácitamente á Inglaterra que nos ayude á sostener enhiesta nuestra bandera en los muros de las plazas fuertes que España posee en las costas africanas. Es de-

cir, que nosotros no habíamos previsto que los rifeños pudieran armarse, y ahora que se empiezan á armar tratamos de impedir que se les faciliten armas.

Y venimos á declarar con esto que no tememos á las hordas berberiscas siempre que esas hordas cuenten solo para atacarnos con unas cuantas espingardas y media docena de cañones de esos que se deshacen al primer estampido. Por eso nos echamos á dormir, sin duda, y no procuramos, construyendo oportunamente nuevos fuertes, irnos preparando para el caso probabilísimo de que las kábilas se armasen contra nosotros. De pronto nos hallamos con lo que por lo visto no podíamos concebir, con que los moros se han armado, y se han armado bien, y..... echamos la culpa á Inglaterra, sin tener en cuenta para nada que decididas á reunir elementos de guerra las kábilas, más tarde ó más temprano, contrabandeando ó sin contrabandear, acudiendo á la industria inglesa ó á otra cualquiera, habrían de reunirlos; sin tener tampoco en cuenta que podría darse este caso que se supone ahora, el de que á alguna nación le conviniera que se armasen las kábilas.

Tenemos unos hombres de Estado en España que no son hombres de Estado, pero que son los únicos estadistas que podemos soportar los españoles. La previsión no aparece jamás en las esferas gubernativas, y ¡ay de los gobiernos que quieran gobernar sin olvidarla!

Tenemos dos pruebas recientes: una palpitante. Quiere el señor Gamazo nivelar los presupuestos, y empieza á cortar de firme; los españoles, que no hemos cesado nunca de pedir economías, armamos todos los líos que podemos para que las economías no se hagan, y no queremos tolerar que se nos asegure la vida económica de mañana perjudicándonos más ó menos hoy en nuestros intereses. Provócase esta cuestión de Melilla, y ya estamos todos los españoles locos, exaltados, «salidos», queriendo á todo trance ir á Melilla, ir allí, ciegos, sin un estudio detenido y frío de lo que vamos á hacer y entrar en campaña y deshacer unas cuantas kábilas en el Riff, para volver luego

á España como volvieron el 60 pocos de los soldados que al Africa fueron, con la honra muy limpia, pero nada más que con la honra muy limpia. «habiendo ganado en todas las refriegas y habiendo perdido toda la campaña.» Es una desgracia que al hacer nuestras cuentas no pensemos nunca con el saldo.

Y por tanta imprevisión nos sucede lo que nos sucede. ¡Cómo se reirán los ingleses de nosotros al ver en que apuros nos hallamos por no haber previsto que los moros, que nos odian con odio de raza, serian capaces, andando el tiempo, de adquirir armas europeas, armas como las nuestras, fusiles y cañones! ¡Qué política colonial la de nuestros estadistas!... Qué fácil es ahora echarles la culpa á los ingleses por haber facilitado armas á los riffiños, olvidándonos de que los comerciantes de aquel país no se han comprometido á ayudar á España en el mantenimiento de sus derechos que maldito lo que les importa á los británicos, por la misma razón que tenemos nosotros al decir que maldito lo que nos importan los derechos y los intereses de la Gran Bretaña.

Esto que nos ocurre ahora es una lección más que por nuestras imprevisiones recibimos. Habrá ó no habrá ocultos manejos de Inglaterra. Podemos suponer, con el corresponsal que nos viene con esas historias, todas las malas intenciones que nuestra rica imaginación nos sugiera; pero confesemos que de todo lo que nos sucede tenemos nosotros la culpa, no sólo nuestros Gobiernos: nosotros, todos los españoles.

Variedades.

MAIMON MOJATAR

Sentado se halla Maimón con pantuflas y en cuclillas con el jaique remangado, lleno el turbante de cintas con azules zaragüelles atados con verdes ligas y luciendo con desden sus peludas pantorrillas, á las puertas de su aduar esperando á la morisma, que ha de escuchar de sus labios los proyectos que imagina para vengar los destrozos que hicieron á las kabilas los valientes que Margallo envió desde Melilla.

Sus ojazos centellantes relumbran, pues echan chispas y de su boca se escapa una baba blanquecina, que de rabia y de coraje son segurísimos síntomas. Alhá, joh Sidi-Cerote!

te tenga á su diestra digna, dice á un barbarote moro que ante él dobla su rodilla; ha tiempo que te esperaba y de impaciencia rugia, porque las horas trascurren y ya reviento de ira al ver que los españoles á las costas de Melilla van llegando por instantes, batallones, compañías, barcos de guerra, convoyes ya se aprestan á la lidia, y....escucha lo que te digo y Sidi-Cerote, mira, si el fuerte Sidi-Guariach alzan junto á la Mezquita juro por el Zancarrón que, ó antes acaba mi vida ó no dejo ni un cristiado que para contarle sirva. Soy feroz como tu sabes, tengo de más la perfidia dispongo de un millón de hombres atentos á mi consigna; como Alhá es grande me compara cual valiente, me cobija, la media luna es mi enseña y es necesario te diga que ante el soldado español el *canguelo* me domina, pues te aseguro Cerote que la cosa está tan *grinza* que temo que antes de un mes nos den una gran paliza. En esto suena dos tiros que vienen desde Melilla y Maimón y el compañero creyéndose ya sin vida como alma que lleva el diablo dan á correr tanta prisa que sus valientes proyectos se convierten en huida dejando en nuestro poder... dos pares de zapatillas.

X

Crónicas.

Caridad. A continuación tenemos el gusto de anotar las cantidades reunidas en esta villa hasta el día de hoy para contribuir al socorro de los pueblos perjudicados en esta provincia por el nublar del día 15 de Septiembre último.

	PESETAS
Suscripción abierta por el Ilustre Ayuntamiento.	430
Producto de la <i>Kermesse</i> el día 15 del actual.	559 75
Rendimiento de la entrada de la función de teatro.	343 15
TOTAL.	1.331 90

A las once de la mañana de hoy se abrió por 2.^a vez la *Kermesse* con objeto de continuar realizando, por medio de las rifas, los objetos sobrantes del Domingo anterior y algunos que han sido donados posteriormente.

A las tres de la tarde de hoy, y con igual fin, tendrá lugar una función taurina presidida por las bellas y simpáticas señoritas Angeles Lisón, Julia Vega y María Luisa de Dueñas, las que han regalado elegantes y vistosas moñas que lucirán los tres toretes que han de ser lidiados.

Las cuadrillas están compuestas por los aficionados siguientes:

Espadas.—Julian Sanchez, Pedro Lambás, Higinió Diezhandino.

Sobresaliente. Florencio Badallo.

Picadores.—Francisco Mestre, Mauro Orejón, Cirilo Gavilán, Miguel de Paz.

Banderilleros.—Emeterio Cadenato, Angel Altés, César Pascual, Mariano Reguero, Octaviano Lago, Emilio Blanco, Antonio Rodriguez, Francisco Caballero, Fructuoso Pedrero, Jesús Rodriguez y David Fernandez.

Puntillero. Emiliano Alonso.

Después de muerto el último torete, se correrán dos novillos embolados por los aficionados que gusten bajar al redondel.

Dada la alición que hay en esta villa y pueblos cercanos á los espectáculos de este género, es de presumir que en la plaza haya un lleno, y los rendimientos sean de alguna consideración, toda vez que en funciones de este género, no hay billetes de favor para nadie, y sentiríamos que así no fuera.

Nuestro amigo D. Valentín Z. G. de Vega, en nombre de la Comisión organizadora de la corrida de hoy, nos ruega demostremos su agradecimiento desde las columnas de nuestro semanario, á todos aquellos que directa ó indirectamente han contribuido á tan laudable fin, y muy particularmente á los dueños de la plaza de toros de esta localidad, que incondicionalmente y sin retribución alguna, la han cedido para tan benéfico acto.

Con mucho gusto complacemos á nuestro amigo.

Por carecer de licencia.

La Guardia Civil del puesto de esta villa ha recogido una escopeta por no tener la correspondiente licencia la persona que la usaba.

Nos ha parecido oportuna la medida, porque en esta localidad hay muchas escopetas, y según tenemos entendido, hasta el día de hoy, sólo doce personas se allan adornadas del documento necesario para usarlas, y es bueno que la ley sea igual para todos.

Toros. El domingo 15 del actual, se celebró la corrida de dos toros que en números anteriores anunciamos á nuestros lectores.

El ganado fué todo lo malo que puede imaginarse, y los lidiadores estuvieron *peores*.

El espada Lecanda, debe abandonar lo antes posible el toreo si no quiere tener un disgusto gordo que le dará un toro el día menos pensado.

De los banderilleros solo el *Peterete* estuvo trabajador, pero nada hizo que merezca llamar la atención.

El *Chiripa* puso un par *medianillo* y fuera de suerte, y el *Madrileño* prendió un palo por casualidad.

El puntillero, peor que el *Juye*.

Los dos envueltos que fueron lidiados por los aficionados, malos también; ocasionaron dos revolcones sin consecuencias.

Teatro. Con objeto de llevar á cabo la función desempeñada por niños de corta edad en el Teatro de Isabel la Católica, los pequeños actores están ensayando las obras *Oros, capas, espadas y bastos*, y *Los Citas*.

La función según nuestros informes, tendrá lugar el día 4 del próximo mes de Noviembre.

Defunción. Ha fallecido en Madrid después de una larga enfermedad el consecuente y honrado republicano Don Ramón Chies, cuya muerte ha sido hondamente sentida por todos los que en vida trataron á tan modesto ciudadano. De carácter afectuoso, era el Sr. Chies modelo de honradez y jamás quiso, en los tiempos en que se lo ofrecieron, ocupar puesto alguno, por trabajar con más desinterés y desembarazo por la causa republicana á la que rindió un culto ferviente rayano en la exageración. Descanse en paz el buen ciudadano modelo de consecuencia política.

Vacante. Se halla la de Alguacil de este Juzgado Municipal la cual se proveerá con arreglo á la ley provisional del poder judicial, pudiendo los aspirantes dirigir sus solicitudes y acompañar documentos al Sr. Juez Municipal, presentándolas en la Secretaría de dicho Juzgado, durante el término de 15 días.

MELILLA.

El gobierno sigue remitiendo algunas fuerzas á dicha plaza, habien reunido ya regular número de ellas.

En los días transcurridos desde el 2, en que tuvieron lugar los tristes sucesos, los moros han atrincherado su campo fronterizo, y parece fuera de toda duda que también *parte del nuestro*. La opinión excitada por tal motivo y no sin el suficiente para ello, sigue reclamando los actos de energía que dejan á salvo nuestra dignidad.

Y finalmente, la nota de última hora más saliente en el asunto, es el telegrama de Melilla que da como muy cierto el rumor que en la misma circula desde ayer, respecto á haberse recibido órdenes de Madrid para que, en vista de las osadías de los rifeños y al no haber destruido las trincheras construidas en nuestro territorio, se proceda á cañonearlas inmediatamente.

Ya lo hemos dicho; hay que hacer

pronto y sin exajeraciones lo que reclama el decoro y la honra nacional.

QUINTAS.

A los mocos que les corresponda jugar suerte en el presente reemplazo de 1893, cuyo sorteo se verificará el segundo Domingo de Diciembre próximo, se les redime á metálico por la cantidad de 1500 pesetas, pero con el fin de que á aquellos les sea menos gravosa dicha redención, la casa que hace muchos años tiene establecida en Avila el conocido Agente de negocios, D. Cayetano González, la cual compite con todas las Sociedades que se dedican á la redención y sustitución de soldados, por el pronto cumplimiento de sus obligaciones, como lo tiene bien demostrado en las muchísimas operaciones verificadas en distintas Zonas de España, cuyos hechos están bien recientes en esta villa con los tres contratos verificados en el último sorteo, con esta casa, á cuyos tres asociados les tocó la suerte de soldados, y sin necesidad de hacer gestión alguna por parte de los mismos, fueron redimidos á metálico, entregándoseles las oportunas cartas de pago, dando testimonio de ello dichos interesados.

Los que desean asociarse para dicha redención, pueden hacerlo antes del próximo sorteo por la cantidad de 800 pesetas, redimiéndoles á metálico si les tocare servir en activo, ó se les sustituye por otros, si por sus números fueran destinados á los ejércitos de Ultramar. Las 800 pesetas las entregarán los interesados al recibir la certificación de estar redimidos á metálico, ó noticia oficial de haber embarcado su sustituto, y si quedaran libres por su suerte, abonarán dicha cantidad al saberse oficialmente.

También pueden hacerse asociados en la cantidad de 850 pesetas, pagadas en dos plazos iguales de 425 cada uno, siendo el primero en el mes de Enero de 1894 y el segundo en Septiembre de 1895.

Los que desean jugar sólo la suerte de Ultramar pueden hacerlo por 150 pesetas satisfechas en dos plazos de 75 pesetas cada uno, abonando el primero al verificar el contrato, y el segundo al cumplirse el año de aquella fecha.

Para más informes, si alguno los conceptúa necesarios, puede dirigirse al domicilio del apoderado que en esta villa tiene D. Cayetano Gonzalez, que lo es D. Elías de Oyagüe Gutierrez, Secretario del Juzgado Municipal, quien les enterará de los demás que tuviere, en garantía de los contratos que realice á este fin.

Traslado. La conocida modista de Valladolid, D.^a Carolina Búrgos que tenía sus obradores en la Plaza Mayor, se ha trasladado á la calle de D.^a Maria Escobar, n.^o 4 (casa de Mantilla) lo que tenemos el gusto de comunicár á la numerosa clientela que dicha Señora tiene en esta villa y su partido.

Mercados

Medina 22 de Septiembre de 1895.

ENTRADAS.

En la semana que terminó ayer las entradas en esta plaza fueron 900 fanegas de trigo, que se pagaron de 40 á 40 1/2 las 94 libras.

SALIDAS.

Salieron 52 wagones de trigo para los siguientes puntos:

Barcelona, 3; Valladolid, 1; Torrelavega, 3; Nogales, 4; Manresa, 7; Belmez, 1; Córdoba, 12; Cazalla, 1; Nanclores, 2; Sevilla, 1; Hernani, 6; Cáceres, 2; Reinosa, 4; Puente Genil, 1; Madrid, 1 y Grijota, 3.

De centeno, 1 á Belmez y 1 á Badalona.

De vino, 1 á Durango.

De harina, 1 á Córdoba.

De Sal, 3 á Valladolid.

De ganado lanar, 39 jaulas á Barcelona, y 1 á Tarragona.

PRECIOS AL DETALL. ULTIMA HORA.

Espécies	Entradas	Precios en rs.
Trigo.....	2600	40 1/4 á 40 1/2
Centeno..	200	23 1/2 á 24
Cebada...	500	21 á 21 1/2
Algarrobas	200	de 23 1/2 á 24
Guisantes	00	á 28

GANADO LANAR.

Entradas, 11000 cabezas que se vendieron á los siguientes precios:

Carneros de 90 á 98 rs. uno.

Ovejas de 70 á 78 rs. una.

Corderos de 60 á 65 rs. uno.

El vino para el consumo local, se vende en bodega de 15 á 16 rs. cántaro, el tinto, y el blanco, de 14 á 16.

Vinagre, de 15 á 16 rs. cántaro.

Valladolid.—Mercado de ayer.—La entrada en los almacenes generales de Castilla, fué de 800 fanegas de trigo, que se pagaron á 41 y 41 1/2 rs. las 94 libras.

En el Canal entraron 300 fanegas de trigo pagándose á 41 3/4 rs.

Rioseco.—Desde nuestro suplemento anterior hasta la hora de hacer el presente han entrado unas 500 fanegas de trigo, pagándose á 40 3/4 rs. las 94 libras.

Arévalo.—Con alguna firmeza se cotiza la fanega de trigo á 40 1/2 reales; Centeno á 23; cebada, á 22 y algarrobas, á 23 y 24.

Peñaranda de Bracamonte (Salamanca).—Trigo de 36 á 37 rs. fanega; guisantes 29 á 30 id; Centeno, de 21 á 22 id; Cebada, de 20 á 21; Algarrobas, de 23 á 24; Alúbias, á 76; patatas, á 3 reales arroba; queso, á 54; tocino, á 4 rs. libra; Manteza á 4.

Vino blanco añejo, de 24 á 28 rs. cántaro; id. tinto, á 20, y 24

Medina del Campo.—Imp. de Benito Manuel.

SECCIÓN DE ANUNCIOS.

ULTRAMARINOS

Y

Coloniales

por mayor y menor

DE FRANCISCO CARRIÓN,

Plaza Mayor, num. 4,

MEDINA DEL CAMPO.

En este acreditado establecimiento encontrará el público un abundante surtido en géneros de todas clases.

Aceite de la sierra, jabon, arroz, petróleo, sal, azúcares, cacao, cafés, chocolates de Astorga y otros puntos, chorizos jamones, mantecas, conservas de todas clases, licores del reino y extranjeros, aguardientes valencianos, espíritus, é infinidad de artículos difíciles de detallar.

Interesante

Pedro Fernandez, acreditado fabricante en tegidos de caña para techos rasos, que estuvo establecido en Valladolid, se ha trasladado á esta Villa por ser punto más conveniente para la facilidad de envíos á su numerosa clientela, sirve cuanto encargos se le hagan á vuelta de correo.

Los precios económicos que esta casa tiene establecidos y la superioridad en el género que expende, son bien conocidos en los pueblos de esta provincia y fuera de ella, y es su mejor recomendación.

JUAN DE ALAMOS, 5,
MEDINA DEL CAMPO.

Imprenta

DE

BENITO MANUEL,

MEDINA DEL CAMPO.

Tinta. En la imprenta de este periódico, Plaza Mayor, 50, se acaba de recibir un buen surtido de tinta de copiar en clase superior.

Botella de litro 3,25 pesetas,

Id. de 1/4 de litro una peseta.

Tinta común, superior á 75 céntimos cuartillo.

También se ha recibido papel y sobres en estuches de última novedad, y una bonita colección de cromos propios para registros.

EL CASTELLANO,

periódico semanal

DE NOTICIAS É INTERESES LOCALES Y GENERALES

Se publica los Domingos.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

EN MEDINA DEL CAMPO, un año 4 pesetas. Seis meses 2'25 id.

FUERA DE MEDINA, un año, 5 pts.

Anuncios en la 1.^a y 4.^a plana, á precios convencionales.

CONSTRUCCIÓN DE CALDERERIA
DE TODAS CLASES.

ESPECIALIDAD EN APARATOS DE DESTILACIÓN.

Gran premio y cuatro medallas de oro.

Primera casa en España fundada en Madrid, en 1877,
por **D. Leoncio Carre.**

Instalación completa de destilerías de vinos, orujos, caña, remolacha, granos, etc.

Nuevo aparato de destilación continua, produciendo de una sola vez alcohol de 39 á 40 grados.

Aparatos de rectificación. Nuevos alambiques de doble junta hidráulica, los mejores y más sencillos construidos hasta hoy y los más baratos.

Aparatos para bebidas gaseosas, calderas de vapor, depósitos para agua, alcohol, aceite, etc. Bombas y tuberías de cobre y hierro.

Catálogos gratis á quien los pida.

Leoncio Carre,
PLAZA DE LA ERMITA DE SAN VICENTE,
VALENCIA.

SOLAR EN VENTA.

El que existe en la calle de S. Martín, titulado de los Leones, entre las casas de D. Florencio Espiau y D. Clemente Fernandez, se vende libre de toda carga, por su dueño don Ricardo Cuadrillero.

SEBOS

Se compran en grandes partidas, siempre que sean buenos y estén secos. En la Administración de este periódico informarán.

Enseñanza de Hebreo, Griego, Francés y Alemán, como adición á la Facultad de Letras y á la carrera de Comercio.

Método acreditado por el Dr. gr. y Catedrático D. Víctor Ozcariz.

Mensualmente, lección diaria, 15 pesetas por asignatura.

Posada de la Cruz, Medina del Campo.

¡¡OCASION!!

MÁQUINAS DE COSER.

Se venden dos á precio muy económico en relación á su coste, una nueva y otra en medio uso, las dos intermedias y sistema Singer.

Informará en el Arrabál de Salamanca n.º 54. Doña Amalia Casal.